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“A PERGUNTA DE DEUS” 
Gênesis 4:9 

 
O texto nos diz o seguinte: 
 

 Mais tarde o SENHOR perguntou a Caim: - Onde está Abel, o seu irmão? Não sei - 
respondeu Caim. - Por acaso eu sou o guarda do meu irmão? (Gn.4:9 NTLH) 

 
Talvez, esta seja uma das perguntas mais instigantes que se encontra na Bíblia! Por que Deus 
está perguntando acerca de Abel, se Ele é Onisciente? Deus sabia o que Caim havia feito! 
Como nós sabemos, ele tinha assassinado o seu irmão. 
 
1. Viva para agradar a Deus, confiando nos Seus planos eternos. 
 
Deus havia se agradado da oferta de Abel, mas não se agradou da de Caim. Por quê? A oferta 
de Abel apontava para o plano de Deus no futuro, ou seja, a vinda de Jesus como o “Cordeiro 
de Deus” para tirar os pecados do mundo. A oferta de Caim significava a satisfação daquele 
que apenas agradece a Deus pelas provisões terrenas e que vive em função delas. Não havia 
sentido de salvação e compromisso com Deus na sua oferta. 
 
Eu gostaria de fazer três perguntas:  

 Por que nós estamos nesta reunião?  
 Por que nós entregamos nossos dízimos e ofertas?  
 Por que nós dizemos que estamos seguindo e servindo a Jesus? 

 
Nós fazemos tudo isso por interesses terrenos ou eternos? Nós tomamos essas decisões na 
presença e na liderança de Cristo, porque aguardamos a Sua volta, ou porque temos uma 
crença que se não fizermos essas coisas, algo de ruim se abaterá sobre nós? 
 
2. Se a sua adoração é vazia, o seu interior se corromperá. 
 
Caim escolheu um estilo de adoração vazio, terreno e sem esperança eterna. Ele acreditava 
em Deus, mas o seu coração não tinha prazer no Senhor e nem estava alinhado com os Seus 
planos futuros. Ele amava mais as suas próprias crenças e o seu caráter tornou-se corrompido 
e imoral, diante do Criador! Caim havia perdido a imagem de Deus! 
 
O resultado da sua escolha foi uma vida cheia de culpa, terror, insegurança, desgraça e 
insatisfação. 
 

 10 Então Deus disse: - Por que você fez isso? Da terra, o sangue do seu irmão está gritando, 
pedindo vingança. 11 Por isso você será amaldiçoado e não poderá mais cultivar a terra. Pois, 
quando você matou o seu irmão, a terra abriu a boca para beber o sangue dele. 12 Quando você 
preparar a terra para plantar, ela não produzirá nada. Você vai andar pelo mundo sempre fugindo. 
(Gn.4:10-12 NTLH) 

 
A vida de Caim seria uma vida errante pelo resto de seus dias sobre a Terra. Além do mais, a 
sua descendência teria como característica um espírito rebelde, que sempre estaria desafiando 
a soberania e a verdade Divina. Seria uma descendência cheia de crenças erradas, baseadas 
no medo, na falta de confiança em Deus, pois essa é a base de toda a idolatria.  
 
Suas músicas seriam mundanas, frutos resultantes de seus corações afastados da graça e da 
realidade de Deus. Seriam ambiciosos por seus próprios interesses egoístas e, portanto, 
guerreiros assassinos. A lista seria longa, se eu continuasse a falar sobre as características da 
descendência de Caim. 
 
3. Esforce-se para ser um adorador verdadeiro, enquanto há tempo. 
 
Eu quero voltar para a pergunta de Deus a Caim: “Onde está Abel, o seu irmão?” A sua resposta 
revela o seu caráter de péssimo adorador: “Não sei - respondeu Caim. - Por acaso eu sou o guarda 
do meu irmão?” 
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Primeiro Caim demonstra ser mentiroso, pois ele sabia de todo o seu erro! Em segundo lugar, 
ele demonstra claramente que a sua adoração não era verdadeira. O que é um adorador? Essa 
palavra vem da experiência de um cão que se mantém sob as ordens de seu dono, recebe a 
sua proteção, amor, reconhece seu senhorio e ainda lambe a sua mão.  
 
O verdadeiro adorador não é aquele que canta, toca instrumentos ou aquele que prega e 
ensina. Não é aquele que faz coisas em nome de Deus, mas aquele que conhece o “Seu 
Dono” e permanece sob as Suas ordens e senhorio. Permita-me mostrar-lhes algo nas 
palavras de Jesus. Vamos ler dois textos: 
 

 Por que vocês me chamam “Senhor, Senhor” e não fazem o que eu digo? (Lc.6:46 NTLH) 
 
Se você continuar a leitura verá que Jesus fala de construir sobre a rocha ou sobre a areia. 
Quem constrói sobre a rocha é aquele que O obedece e, portanto, o que constrói a sua casa 
sobre a areia é aquele que não obedece. O primeiro é o adorador, pois é obediente e faz 
conforme o Seu Senhor lhe fala. O segundo conhece o Seu Senhor, mas não se submete às 
Suas palavras e o resultado é a destruição! 
 
Em outra passagem Jesus disse: 
 

 21 - Não é toda pessoa que me chama de “Senhor, Senhor” que entrará no Reino do Céu, mas 
somente quem faz a vontade do meu Pai, que está no céu. 22 Quando aquele dia chegar, muitas 
pessoas vão me dizer: “Senhor, Senhor, pelo poder do seu nome anunciamos a mensagem de 
Deus e pelo seu nome expulsamos demônios e fizemos muitos milagres!” 23 Então eu direi 
claramente a essas pessoas: “Eu nunca conheci vocês! Afastem-se de mim, vocês que só fazem o 
mal! (Mt.7:21-23 NTLH) 

 
Há muitas pessoas oferecendo a Deus o seu serviço, mas numa atitude de adoração vazia! 
Eles estão na Igreja, mas não estão sob as ordens de Deus e vivem sem a esperança eterna. 
Eles não constroem suas vidas sob o fundamento firme que é Cristo e, portanto, não se 
preparam para Ele, ou seja, não se adéquam para a Sua vinda. Contudo, eles vivem uma vida 
cristã sem a abundante graça e a vida plena que Deus dá em Cristo. 
 
Tudo o que fazem é terreno, apenas por interesses pessoais. Eles buscam uma alegria vazia, 
sem a mensagem da cruz. Eles não estão morrendo para si mesmos e tudo o que fazem não é 
para fundamentar suas vidas e nem as de outros sobre a Rocha Eterna, que é Cristo. 
 
Há ministros de louvor que dão um “show” com suas habilidades tanto ao cantar como na sua 
atuação artística. Realmente, eles emocionam o auditório! A maior preocupação deles é 
agradar a platéia com “o seu som”, com o jeito de tocar, com a harmonia das vozes e dos 
acordes, com as luzes do palco e com o modo de se apresentarem. Tudo é muito bonito e 
emocionante, mas eles não conseguem levar ninguém, e nem a si mesmos, ao temor do 
Senhor, que é a base da verdadeira celebração e caminho de toda a Sabedoria. Tudo não 
passa de um “show”, uma apresentação rica artisticamente falando, mas vazia do Espírito de 
Deus e da Verdade Divina! 
 
O mesmo acontece com muitos pregadores, que entre os quais eu me incluo. Muitos não estão 
preocupados, se as pessoas estão vivendo ou não sob a direção e orientações de Deus, mas 
só se importam com quantidade ou números. Quando a congregação está cheia, eles se 
extravasam de alegria, mas quando ela está vazia, ficam bravos, violentos e carrancudos.  
 
A nossa empolgação deve estar em Cristo e no Seu Evangelho. Então, não importa se estamos 
diante de uma ou de um milhão de pessoas. A nossa alegria está na oportunidade de 
apresentar o Evangelho de Jesus Cristo como Salvador e Senhor a uma pessoa ou a uma 
multidão! Quem prega, deve entender que está servindo ao seu próximo, ao seu irmão em 
Cristo. 
 
A pergunta de Deus é a mesma: “Onde está o seu irmão?” Você está guardando a vida do seu 
irmão? Você está cuidando de alguém e observando a vida dele? 
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Você vem à reunião da igreja para o quê? Para ser abençoado? Amém! Mas o que é uma 
pessoa abençoada? É a pessoa que vive sob a soberania Divina, recebe a Sua proteção, Seu 
amor e compartilha toda a sua experiência com os outros. A igreja deve preparar pessoas para 
que possa ir ao mundo e falar do Evangelho de Jesus com autoridade. A igreja verdadeira se 
preocupa com o seu próximo e cuida uns dos outros, conforme nos é ensinado na Bíblia. Ela 
deve ensinar os cristãos a serem adoradores verdadeiros. 
 
Portanto, quem ingressa na Igreja pelo o chamado Divino, deveria logo saber que esse 
chamado envolve preparação, aprendizado ou discipulado, para a realização de uma missão. 
Essa missão é a de ir ao mundo com o Evangelho e também cuidar uns dos outros, de acordo 
com a maturidade espiritual de cada um. 
 
Então, a pergunta de Deus é a mesma: “Onde está o seu irmão?” Você está guardando a vida do 
seu irmão? Você está se esforçando para que alguém se comprometa cada vez mais com 
Cristo e Seu Evangelho? 
 
4. Fortaleça e não rejeite aqueles que se empenham pelo verdadeiro Evangelho. 
 
Há muitos cristãos que rejeitam aqueles que se empenham no Senhor, ou aos verdadeiros 
adoradores. Eles chegam a zombar e ridicularizar aqueles que querem viver e colocar pessoas 
sobre o “Alicerce Eterno”, que é Cristo. Eles agem assim, porque se sentem incomodados no 
íntimo, pois estão sendo cobrados pelo Espírito de Deus, a terem uma vida espiritual mais 
abundante. Eles não querem ser como o cachorro que vive sob os cuidados do seu dono e 
lambe constantemente a sua mão. Isso é enfadonho, maçante, inconveniente ou desagradável, 
segundo eles. Eles vivem no caminho ou na atitude de Caim! Eles não suportam a reprovação 
de Deus à sua adoração vazia. 
 
De certa forma, quando lutarmos contra a verdadeira adoração, nós não estaríamos matando 
Jesus em nossas vidas? Então, a pergunta de Deus para nós é: “Onde está Jesus?” Onde está 
Jesus em tudo o que estamos fazendo? Caim matou Abel, porque antes de fazê-lo, já havia 
matado a vida de Deus em seu coração. 
 
5. Permita que Jesus esteja em tudo o que você fizer. 
 
Não havia Jesus na oferta de Caim, mas Ele estava na oferta de Abel. Na oferta de Caim não 
havia obediência, mas ela estava na oferta de Abel. Por que eu digo isso? Vamos ler o que 
está escrito na carta aos Hebreus: 
 

 Foi pela fé que Abel ofereceu a Deus um sacrifício melhor do que o de Caim. Pela fé ele 
conseguiu a aprovação de Deus como homem correto, tendo o próprio Deus aprovado as suas 
ofertas. Por meio da sua fé, Abel, mesmo depois de morto, ainda fala. (Hb.11:4 NTLH) 

 
A fé de Abel é mencionada três vezes. Portanto, a fé não é um pensamento positivo, que 
através do qual, você pode obrigar que Deus cumpra os seus desejos, mas a fé é uma ação do 
próprio Deus no interior daquele que verdadeiramente O adora verdadeiramente. Deus fala, a 
pessoa é convencida pela Palavra Divina e obedece ao Senhor. Abel foi obediente, Caim não! 
Abel respeitou a vontade e os planos de Deus, Caim não! 
 
A mesma verdade ou ensinamento que Abel recebeu de Adão e Eva foi dada a Caim, mas este 
a tratou com descaso. A oferta de Caim foi como se dissesse: “Eu vou adorá-lo do meu modo e 
não do Teu!” Ele estava tentando criar outra maneira de adorar a Deus e o Senhor não aceitou. 
Que isso nos sirva de lição, pois Deus deve ser adorado ou servido, da maneira que Ele 
mesmo estabeleceu. (cf. Hb.13:15) Não existe adoração e louvor verdadeiros a Deus, sem a 
presença de Jesus! 
 
Então, Deus pergunta à Sua Igreja: “Onde está Jesus?” Quando servimos a Deus por meio de 
Cristo Jesus, amaremos a Deus de fato e nos preocuparemos com o nosso próximo. Mas como 
alguém se preocuparia com o seu próximo ou com o seu irmão na fé, se a sua experiência com 
Jesus não é uma realidade? Como alguém se disporia a meditar na Palavra de Deus, ser 
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discipulado, a fim de aprender a evangelizar e a cuidar de outras pessoas, se Jesus está fora 
da sua vida?  
 
Esta é a condição de muitas igrejas locais e de muitos cristãos hoje em dia! Eles só pensam 
em si mesmos e nas bênçãos que podem receber, porém, jamais pensarão em serem 
instrumentos da graça de Deus em Cristo, na vida de outras pessoas. Nós precisamos permitir 
que Jesus entre e esteja agindo em nossas vidas constantemente, a fim de nos dar toda 
orientação Divina, acerca dos Seus planos. 
 
No livro de Apocalipse capítulo três, nós lemos sobre a Igreja de Laodicéia. Eu quero ler 
apenas um versículo naquela passagem: 
 

 Escutem! Eu estou à porta e bato. Se alguém ouvir a minha voz e abrir a porta, eu entrarei na 
sua casa, e nós jantaremos juntos. (Ap.3:20 NTLH) 

 
Onde estava Jesus? Do lado de fora e Ele pede para entrar! Jesus nunca estará onde não 
desejemos que Ele esteja. Ele tem o desejo de estar conosco, mas fica impossibilitado de 
entrar e estar, se O deixamos do lado de fora de nossas vidas. Jesus disse: “Escutem!” Será 
que estamos ouvindo a Sua proposta? Deveríamos! 
 
Meus irmãos: - ouçam a pergunta de Deus e reflitam muito nela. Vocês têm o desejo de se 
prepararem para serem verdadeiros adoradores? Lembrem-se de que Deus não apenas os 
chamou para serem salvos do mundo, mas também, a fim de se prepararem quanto a fazer a 
Sua vontade. O mesmo chamado que temos de Deus, foi feito a Abraão, Noé, Moisés, Josué, 
Isaías, Jeremias, Paulo e tantos outros. Ele foram preparados e aceitaram a missão que Deus 
lhes deu e esta, era em direção a outras pessoas. 
 
Portanto, ouçamos com temor a pergunta de Deus: “Onde está Jesus na sua vida?” e “Onde está o 
seu irmão ou o seu próximo?” Afinal Jesus disse que o maior mandamento é amar a Deus e o 
segundo é amar o nosso próximo. 
 


